

siguientes características: tendrá el Escudo Nacional y el emblema de Salubridad, más la siguiente redacción:

"El Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, a propuesta del Consejo de Salubridad General de la República y en nombre de la Patria, otorga la Medalla "Eduardo Licéaga", de....clase, a por servicios eminentes prestados a la salubridad pública.

Y para constancia, se expide el presente diploma, en el Palacio Nacional de México, D. F., el día...dede 19....

El Presidente de los Estados Unidos Mexicanos,
.....

El Presidente del Consejo de Salubridad
General de la República,
.....

El Secretario del Consejo de Salubridad
General de la República,
.....

México, D. F., a 8 de marzo de 1941.—El Jefe del Departamento, **Víctor Fernández Manero**.—Rúbrica.—El Secretario General, **Mario Quiñones**.—Rúbrica.

Centenario del "British Medical Journal"

Con motivo del centenario de esta importante publicación médica, el Director de la "Gaceta Médica de México" dirigió al editor del "British Medical Journal", la siguiente carta:

"Se acaba de recibir en las oficinas de la "Gaceta Médica de México", órgano de la Academia Nacional de Medicina, el número del centenario del "British Medical Journal", envío que agradecemos profundamente. Como director de la "Gaceta", me es muy grato enviar a usted mi sincera y cordial felicitación por el centenario que acaban de celebrar ustedes, que marca una época en la historia del periodismo médico mundial, y mis deseos de que su ilustre periódico siga siendo, como hasta aquí, "the representative organ of the medical man in general practice", según las palabras de Sir D'Arcy Power, y mis votos porque el "British Medical Journal" siga laborando como en 1840, por "the maintenance of the honour and respectability of the medical profession". Ese noble programa, mantenido y fortalecido durante cien años, es un ejemplo para todos los periódicos médicos del mundo, y creo que éstos deben seguirlo, como también deben tener muy en cuenta lo que los fundadores del "British Medical Journal" decían en 1940, al afirmar que las cuestiones científicas y prácticas relacionadas con la medicina deben ser consideradas "no solo a la luz de la lucha personal, por parte del

hombre médico, para sus propios derechos y privilegios individuales, sino como parte de un sistema, de una forma sabia y efectiva de gobierno, en el que la salud y la vida del pueblo deben ser igualmente objeto de atención, con la reglamentación y la preservación de los derechos de propiedad". Tan sabias y altruistas normas de conducta toman en esta dolorosa época una actualidad palpitante, porque son una clara manifestación del gran espíritu democrático de Inglaterra, que siempre ha luchado y sigue luchando, ante la admiración del mundo civilizado, por la conservación de los derechos fundamentales de los hombres, dando un ejemplo extraordinario de fortaleza y de confianza. Reciban ustedes los testimonios de la cordial simpatía y de la justificada admiración de la "Gaceta Médica de México", que en 1939 celebró su 75o. aniversario, y nuestros deseos sinceros de que el "British Medical Journal" siga siendo el portaestandarte de los ideales médicos y, sobre todo, de que Inglaterra, la madre de las libertades humanas, salga victoriosa en la lucha que, en estos tiempos calamitosos, está librando por la salvación de la Democracia y de la Humanidad. Y, como una prueba objetiva de estos sentimientos, les ruego reciban, en lo sucesivo, la "Gaceta Médica de México", que tendremos mucho gusto en remitirles, para que ocupe un lugar entre las numerosas publicaciones médicas que, seguramente, reciben ustedes de todo el mundo".

Esta carta fué publicada, traducida al inglés, en el "British Medical Journal" de marzo de 1941, acompañándola de unos expresivos renglones de agradecimiento.

Libros y folletos recibidos

- Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística.—Primer Congreso Mexicano de Ciencias Sociales (del 20 al 26 de julio). Iniciativa, Bases de Organización y Temario. México, 1941.
- Jorge L. Tamayo I. C.—Transformación de la Comarca Lagunera. Sus perspectivas y problemas. Apéndice al tomo 55 de las "Memorias y Revistas" de la Academia Nacional de Ciencias "Antonio Alzate". Calle de Justo Sierra número 19. 1941.
- Patronato de Leprosos.—Primera Conferencia de Asistencia Social de la Lepra.—Buenos Aires. 1940.
- Fernando Paulino.—A gastrectomia na Necesa. Duodenal.—Rio de Janeiro. O Centenario da Academia Nacional de Medicina do Rio de Janeiro. 1829-1929. Primórdios o evolucao da medicina no Brasil por Alfredo Nascimento.—Rio de Janeiro. Imprensa Nacional. 1929.
- Dr. Ezequiel A. Martínez.—Fisiología del Origen del Cáncer.—Lima, Perú. 1941.
- Francisco H. Rivero.—Clínicas y Crítica Quirúrgicas. Editorial Cóndor.—Caracas, Venezuela. 1941.